

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Crónica de los socialistas!

Ante la tumba se han defendido siempre las pasiones políticas y los odios más enredados, por algo se dice, que la hora de la muerte es la de las alabanzas y amigos y adversarios procuran siempre guardar respeto a la memoria del que muere tributándole aquellos homenajes postumos a que en justicia se había hecho acreedor en vida.

Ayer en la sesión que celebró nuestro ayuntamiento, el Concejal señor Dorda solicitó de la Corporación que se hiciera constar en acta el sentimiento con que ha visto la pérdida del diputado a Cortes Don Angel Moreno y del notable y malogrado médico Don Felix Navas.

To los los ediles mostraron su conformidad con lo propuesto por el Señor Dorda a excepción del Concejal socialista Don Amancio Muñoz Zafra, quien con su acostumbrada inoportunidad se opuso a que se dedicara ese postumo homenaje al Diputado Señor Moreno, del cual hasta sus más irreconciliables enemigos políticos ha reconocido que era un buen cartagenero que supo elevarse por encima de las enconadas pasiones y que fué respetado y estimado por todos aunque militaran en distintos bandos.

Pero el Señor Muñoz de Zafra cree por lo visto que para ser socialista hay que llevar los odios políticos hasta mas allá de la muerte, hay que ser intransigentes con todo y con todos, algo así como el ciudadano Nerón de la "Marsellesa" «y muera el que no piense igual que pienso yo».

Verdaderamente que si las cosas del coruscante edil socialista fueran tan tomadas en serio habría para indignarse y para hacer algunas consideraciones que brotan de los puntos de nuestra pluma pero no merece la pena de que nos incomodemos.

Cartagena ya nos conoce a todos

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 49
frente a la calle de Canales

Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro" calle Mayor, se compran todas las clases.

De Sociedad

Los que viajan

De Murcia han regresado el Presidente de la Cámara de Comercio, don Juan Antonio Gemes, don Joaquín Díaz Zapata y los diputados a Cortes don José Maestro Zapata y don Miguel Rodríguez Valder.

—En el correo de hoy ha regresado de Madrid, el Diputado don Eduardo Espla.

—Procedente de Madrid ha llegado hoy, nuestro estimado amigo don Diego Hernandez.

—En el correo marchó para Murcia nuestro joven amigo Javier Bayo hijo del osjere de la casa Calamarí don Javier.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta, a nuestro querido amigo el notable músico (mayor de infantería de Marina don Geronimo Oliver el cual viene en uso de licencia.

—Ha marchado a Arohena don Miguel Perez Lameras acompañado de su señora.

—El próximo lunes marchará a Cádiz; donde ha sido destinado, el Auditor general de la Armada, don José María Romero Butigig con su distinguida familia.

Lamentamos la ausencia de tan distinguido cartagenero, que aquí disfruta grandes y merecidos afectos.

Notas varias

Con motivo de celebrarse hoy y mañana el aniversario de la Independencia de Chile ha sido engalanado el Consulado de aquella nación que tan dignamente representa don Reginaldo W Barrington.

—Ha sido promovido a oficial tercero del Cuerpo de Hacienda, nuestro querido amigo don Antonio Butigig Conesa, al que felicitamos muy cordialmente.

Enfermos

Encuentrase gravemente enferma la pequeña hija de nuestro distinguido amigo don Justo Anar Pedreño.

—Desearíamos un pronto restablecimiento.

—Se halla restablecido de su enfermedad, el joven estudiante don Juan Pico Jorquera.

—Se encuentra enferma de alguna gravedad la hija menor de nuestro buen amigo don Joaquín Isbert.

Desearíamos un pronto restablecimiento.

Sufragios

Esta mañana se ha celebrado en la Parroquia Cartense de Santo Domingo solemnes funerales por el eterno descanso de la señora doña Gertrudis Carlos Rosa Viuda de Hernandez.

Al acto asistió una nutrida concurrencia.

—En la iglesia del Santo Hospital de Caridad se han celebrado esta mañana cada media hora desde las ocho a las doce misas en sufragio del que en vida fue estimado amigo nuestro don Joaquín Rufz Etorgo.

El templo se ha visto muy concurrido de familias amigas de la del finado. A su viuda e hijos reiteramos la expresión de nuestro más sentido pesar.

—En la noche se ha verificado el entierro de la distinguida señora doña Angela Pérez, que falleció anoche.

A toda su familia reiteramos nuestro pésame más sentido.

IM MEMORIAM

Hoy se ha cumplido un año del fallecimiento de aquel excelente cartagenero y fraternal compañero de redacción que se llamó Joaquín Mateo.

Fué un hombre bueno y honrado, quizás por eso no alcanzó en su profesión periodística aquella prosperidad que otros lograron con menos méritos pero con más desprendimiento; Distinguióse siempre por su amor a esta tierra infortunada, a la que dedicó todos los latidos de su corazón y el esfuerzo de su pluma sincera y brillante. Su cartagenerismo bien probado, en distintos casos le valió persecuciones y disgustos, pero no transigió jamás con nada que pudiese causar perjuicio a la ciudad de sus amores y murió pobre por no haber querido doblegarse a los convencionalismos al uso.

En esta redacción donde convivió durante largo tiempo con nosotros, su recuerdo no se borrará fácilmente y tendremos siempre para el malogrado compañero una oración y una lágrima.

En la iglesia de la Caridad se han celebrado esta mañana a las 7 y a las 9 solemnes sufragios por su eterno descanso, habiendo concurrido numerosos fieles y recibiendo la apenada familia testimonios de pésame.

Descansen en paz el forrado amigo.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

Impresiones locales


La Ciudad muere

Cartagena, la ciudad levantina, la «perla del mediterráneo», va muriendo lentamente, de inanición, de agotamiento, de una muerte de la que debíamos salvarla los cartageneros, en un esfuerzo de buena voluntad.

Es lamentable lo que viene ocurriendo desde algunos años a esta parte; ningún pueblo ha estado tan dejado de la mano de Dios y de los hombres como el nuestro; jamás se ha visto mayor abandono, mayor dejadez retratamiento tan grande por parte de todos.

La gran guerra que fué la destrucción de media Europa ha engrandecido a muchos pueblos, ya que fué para ellos fuente de riqueza inagotable. Muchos de ellos, enriquecidos, han dado un paso gigantesco haciéndose ciudades modernas de anchos boulevares en donde el árbol, amigo inseparable de la civilización y el progreso de los pueblos, ha echado sus raíces, ofreciendo magestuoso el verdor de sus ramos que es una nota de color y de vida...

Cartagena, en cambio, se ofrece al visitante como una ciudad muerta, empobrecida sin modernas construcciones, con un pavimento delectable, sin higiene, sin luz, sin jardines ni paseos en forma tal que apenas llamarse cartagenero.


Primer Aniversario
D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma de la Excmo Señora
Doña Belén Mancebo
Viuda de García Aldave
 que falleció el día 23 de Septiembre de 1919
 confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
 La Hora Santa que se celebrará el Martes 21 de Septiembre de 1920 en la Consagrada Iglesia del Hospital de Caridad, de once a doce de su mañana, lo será por el eterno descanso de su alma.
 Sus hijos, nietos, hija política, y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas la asistencia a dicho religioso acto, por lo que les quedarán muy agradecidos.
 Los Excmos. S. es. Cardenales, Arzobispos de Toledo y Sevilla; Excmos. e Ilmos. señores Nuncio de Su Santidad y Arzobispo de Granada, Obispos de Sión Cartagena, Cádiz, Guadix y Paza, Madrid-Alcala, Málaga, Orihuela, Segorbe y Victoria han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Lo que queremos decir es que, a pesar de que la vida moderna y entramos en las corrientes modernas que implican una actividad, una laboriosidad verdaderamente extraordinaria? porque en el fondo todos queremos una Cartagena incomparable, hermosa, modernizada pero, en la practica, todos coincidimos propietarios, comerciantes, políticos, etc, en no hacer ninguna nada.

Hace unos días, en Albacete—una de esas ciudades que se van modernizando—había yo con un rico comerciante que conoce nuestra tierra y me decía: Cartagena debiera ser la primera ciudad del Mediterraneo, pero desgraciadamente, todo lo hacen ustedes cuestión política y no se hacen nada provechoso.

Y esta locución que todos nos sabemos de memoria, no la hemos querido todavía comprender.

Cartagena Septiembre 1920.
O Bernal B'árquez

El torpedero número 21

A las ocho de la mañana de hoy, ha salido a efectuar pruebas de velocidad el torpedero número 21.

A bordo iban el Delegado de la Constructora Naval don Luis Vial y la Comisión inspectora presidida por el Comandante General del Arsenal don Julio Pérez de Evora.

Esta tarde han regresado al Arsenal, dando las pruebas un resultado satisfactorio, segun nos informan.

Las regatas de ayer

Con bastante animación a pesar de ser día laborable, se celebraron las regatas anunciadas.

Componían el Jurado, el Excelentísimo señor Capitán General del Departamento, señor Comandante de Marina, señor Jefe de Estado Mayor del Departamento, del Ingeniero Director de las Obras del Puerto, Coronel del Regimiento de Infantería de Marina don O Martínez, señor Delegado de la Constructora Naval y la Junta Directiva del Real Club de Regatas.

1.º Para botes de 12 remeros y timonel. A esta regata se presentaron los botes de la Estación Torpedista y Arsenal este último tripulado por solda-

dos de Infantería de Marina, correspondiendo el unico premio consistente en 70 pesetas al bote de la Estación Torpedista.

2.º Para botes de guerra de dos remeros y timonel. En esta, solo se concedió un premio por no presentarse nada más que dos botes. El merecedor del premio fué el bote del Torpedero número 1.

3.º Para esnos de 6 remeros y timonel tripulados por Exploradores. El premio de esta regata era la copa Odróba, y una medalla de plata regalo del Club para el patrón de la tripulación que ganase. Salgó vencedora la canoa Escasno patronada por el explorador Jesus Sánchez.

En cuarto lugar estaba suenolada la regata desfiló entre el bote de la Constructora Naval y el «Tres Hermanos» la que no se celebró por desavenencia entre ambos patronos.

4.º Para canoas de guerra de 6 remeros en punta y timonel. A esta regata concurrieron las canoas de los Destro yera Osado y Aulez y la de la Estación Torpedista.

Correspondiendo el primer premio a la del Aulez y el segundo a la del Osado.

Después de verificado el reparto de premios por el Excelentísimo señor Capitán General, se celebró un baile que estuvo sumamente animado y al que asistieron las señoras y señoritas de Carranza, Pérez de Evora, La Carda, Vial, Gastambille Lopez Heredia, Omos, Fr.ks, Martínez Domenech, Terril, Navia Osorio, Romero, Sánchez Domenech, de Lamo, Soler, Pelegria, Portela, Rodríguez Balza, Aguirre, Cano, Vidal, Montejó, Poch de Perra, Arnau, Rigel, Gómez, Diaz Ripoll, Bermejo, Lara, Aivares, Muñoz Delgado, Carmona, Ochoa y Clementeón.

La fiesta se prolongó hasta las once y media de la noche.

El Puerto de Escombreras

La Dirección General de Obras públicas ha designado el día 6 del próximo mes de Octubre para el Subasta en el Ministerio de Fomento de las Obras de ampliación del muelle Comercial del Puerto de Portman, a la que servira de tipo la cantidad de 74,267'00 pías. Los que deseen concurrir a la subasta pueden presentar sus proposiciones al Gobierno y en dicho Ministerio,